
      Ordine degli Ingegneri della Provincia di Napoli 
Commissione Innovazione Tecnologica 

 
Data: 23/01/2023 
Luogo: Videoconferenza attraverso piattaforma Microsoft Teams 
Presenti: Ingg. Stefano De Falco, Carlo Di Stasio, Gaetano Gnasso, Rachele Settembre, Rosario Giordano, 
Corrado Orlando, Enzo Mosca, Federico Foria, Gino Moio, Bruno Esposito. Rosario Sorrentino 
 
O.d.g:  
-Programmazione attività anno 2023 
-Rilevazione di eventuali proposte da parte dei membri della Commissione 
-Varie ed eventuali 
 
Resoconto: 
La riunione ha avuto inizio alle ore 18:10 
Apre la discussione il coordinatore Stefano De Falco  
Bruno Esposito parla dell’Intelligenza Artificiale definendone i confini e ponendo l’accento sull’importanza 
dell’uomo nel gestirla. Gaetano Gnasso prosegue sottolineando la rilevanza dell’intervento umano nelle 
azioni definite dalle macchine, dicendo che bisogna porre limiti all’utilizzo delle stesse.  
Prende la parola il coordinatore De Falco parlando dell’insediamento del nuovo Presidente Dott. Ing. 
Gennaro Annunziata, già coordinatore di questa Commissione. Il discorso prosegue focalizzandosi sul diritto 
di proprietà sugli account dei social network associati alle persone fisiche e sulla possibile ereditarietà degli 
stessi.  
Rachele Settembre prende la parola esprimendo la possibilità di poter sfruttare i canali informativi 
dell’Ordine per consolidare le informazioni ed i contenuti discussi nelle Commissioni. De Falco paventa la 
possibilità di creare una sezione blog con account personali dove sia possibile sviluppare dei contenuti. 
L’ing. Settembre rimarca il concetto precedente auspicando l’opportunità di fare rete attraverso i mezzi già 
in uso all’Ordine.  
Interviene Rosario Sorrentino portando un’istanza già proposta in commissione ITC, che riguarda la 
creazione di delle sezioni ovvero, quaderni che mettano a disposizione informazioni che facilitino le 
connessioni tra professionisti ed entità che possano concorrere ad un progetto comune.  
Carlo Di Stasio parla della possibilità di portare queste istanze in Consiglio d’Ordine trovando consenso tra i 
partecipanti. 
Settembre fa da eco alla problematica legata alla fattibilità delle riunioni delle Commissioni in forma ibrida 
in presenza-in remoto. 
Gaetano Gnasso interviene auspicando la creazione di una piattaforma che possa essere utile a creare 
democrazia partecipata tra i tanti colleghi, incentrata sulle tematiche succitate e continua parlando 
dell’eventualità di proporre idee che possano essere linee guida nelle scuole. 
Stefano de Falcio prende spunto dalle esperienze legate agli Ordini di altre Province parlando della 
possibilità di fare incontri sul territorio che mettano in risalto i punti di forza legati all’innovazione creando 
una roadmap. 
Gnasso riprende la parola evidenziando la possibilità di pubblicizzare la partecipazione a bandi pubblici. 
Corrado Orlando amplia i concetti espressi precedentemente dalla collega Settembre sulla reperibilità di 
informazioni che possano essere utili alla collaborazione tra colleghi. In proposito, Gino Moio ricorda le 
modalità di accesso ai bandi del sistema Mepa. 
Il gruppo si propone di ampliare le istanze emerse e proseguire arrivando a concretizzarle. 
Settembre auspica la creazione di eventi interni alla commissione. 
La seduta si chiude verso le 19:25 
 
 Il Segretario della riunione                              ll Coordinatore 
 Ing. Carlo Di Stasio                                                                          Ing. Stefano De Falco 


